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Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e AA.GG.

VII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Sportive e Giovanili

Servizi sportivi ed impianti sportivi – Manifestazioni sportive, politiche giovanili – Rapporti con l’università

Verbale n. 5 del 11 ottobre 2012

L’anno 2012, il giorno 11 del mese di ottobre alle ore 17.30 regolarmente convocata con lettera d’invito
del Presidente, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la VII Commissione
Consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
TONIATO Michele Presidente P SALMASO Alberto Capogruppo P
LINCETTO Paola V.Presidente P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
MARIN Marco V.Presidente P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
BERNO Gianni Capogruppo P PASQUALETTO Carlo Componente A
SCAPIN Fabio Capogruppo P CUSUMANO Vincenzo Componente A
BUSATO Andrea Capogruppo A CESARO Paolo Componente A
MANCIN Marina Capogruppo A DI MARIA Federica Componente A
RUFFINI Daniela Capogruppo A VENULEO Mario Componente A

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore Sport, Impianti
Sportivi, Manifestazioni Sportive Umberto Zampieri; il Capo Settore Servizi Sportivi Dr.ssa Carla Franch; il
Capo Settore Infrastrutture ed Impianti Sportivi Dr. Massimo Benvenuti; il Funzionario P.O.-Tecnico
Impianti Sportivi Ing. Claudio Rossi; il Vice Capo Settore Verde, Parchi, Giardini e Arredo Urbano Ing.
Paolo Salvagnini.

Sono altresì presenti la consigliera Mariella Mazzetto, l’uditore Edoardo Ventura e il rappresentante della
Commissione per la Rappresentanza delle cittadine e dei cittadini stranieri residenti a Padova Youssef
Hannou.
Segretaria verbalizzante: Stefania Grigio

Alle ore 17,45 il Presidente Toniato Michele, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Piano degli interventi programmati per il miglioramento dell’impiantistica di base;
2. Aggiornamento sullo stato di avanzamento dei lavori del Palaindoor;
3. Progetto di ristrutturazione dello Stadio Appiani.

Presidente
Toniato

Illustra l’ordine del giorno, ossia le iniziative legate all’impiantistica di base che il
Comune sta attuando, l’aggiornamento sullo stato di avanzamento dei lavori del
Palaindoor ed il bando di concorso che è stato indetto per i lavori di ristrutturazione dello
Stadio Appiani.
Presenta alla commissione e ringrazia gli intervenuti.
Lascia la parola all’Assessore Zampieri per fornire una panoramica generale dei tre
punti all’ordine del giorno.

Assessore
Zampieri

Afferma che in merito al punto numero 1, ossia l’impiantistica di base, seguita per la
parte tecnico-progettuale dall’Ing. Salvagnini e per la parte amministrativa-gestionale
dalla Dr.ssa Franch, sono stati presi due anni fa diversi impegni che riguardavano,
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appunto, una serie di interventi da eseguire su questa tipologia di impianti. Di seguito
illustra quindi le attività ed i progetti realizzati e conclusi:
- è stato completato il cantiere, interrotto per diverso tempo per mancanza di

finanziamenti, successivamente recuperati, in quanto tre anni fa con emendamento
il Comune ne aveva stanziato solo la metà, degli spogliatoi per il campo di calcio di
Ponterotto. L’inaugurazione verrà effettuata il 20 ottobre prossimo;

- è stata completata da qualche mese la tensostruttura presso il Parco Morandi, con
un costo complessivo di 350 mila euro, cofinanziata dalla Regione Veneto e dalla
Fondazione Cassa di Risparmio di Padova e Rovigo e con impegno preciso da
parte dell’Associazione che la gestirà ossia la Gregorense Trinitas. Precisa che si
tratta di una struttura di considerevoli dimensioni in quanto potrà ospitare anche il
calcio a 5, la pallacanestro. Attualmente è già utilizzata e l’inaugurazione dovrebbe
avvenire nel mese di novembre;

- tra 10 giorni saranno consegnati gli spogliatoi, di cui erano sprovviste, delle
tensostrutture di Altichiero e Forcellini, dedite principalmente all’attività di pallavolo.
Sono quindi stati terminati i lavori delle aree su cui appoggeranno i prefabbricati che
saranno consegnati tra qualche giorno; il costo complessivo ciascuno è stato di 110
mila euro e sono stati finanziati con l’aiuto della Fondazione Cassa di Risparmio di
Padova e Rovigo;

- è stata terminata in zona Salboro la copertura della tensostruttura affianco al
Palazzetto, costata 250 mila euro in quanto era già esistente la piastra. L’opera è
stata conclusa a seguito di una gara d’appalto e grazie anche all’interessamento
della Regione Veneto ed in particolar modo del precedente Assessore allo Sport
Sinigaglia. Afferma che verrà svolta attività di ginnastica artistica, gestita
dall’associazione BlueKippe, che si è impegnata inoltre alla restituzione dei 50 mila
euro anticipati per l’acquisto delle attrezzature necessarie. Precisa che accanto alla
tensostruttura si trova la palestra, di proprietà comunale, da quest’anno non più
gestita direttamente dal Comune ma affidata a terzi a seguito del bando che è stato
indetto. Nel quartiere si può quindi considerare che ormai è presente un centro
polisportivo ed invita la commissione ad un’uscita per valutare le opere realizzate.

Alle ore 17,55 entra il Consigliere Scapin.
Assessore
Zampieri

Prosegue con l’illustrazione degli interventi conclusi per gli impianti di base:
- sono stati anticipati dei soldi per la sostituzione delle panchine dell’impianto di calcio

di Via Cavalieri (zona Brusegana) e attualmente si è al progetto esecutivo per il
recupero del vecchio corpo di fabbrica (secondo stralcio in quanto il primo è già
stato terminato);

- ad agosto si sarà pronti ad appaltare i lavori per i danni subiti dalla tensostruttura di
Ponte di Brenta in quanto nella notte del 4 luglio è stata danneggiata a seguito di un
incedio. Il costo dei danni ammonta a 250 mila euro, di cui 215 mila sono stati
riconosciuti e verranno forniti dall’assicurazione. Precisa che si tratta di una struttura
utilizzata dalle scuole;

- esistono poi le necessità per le manutenzioni di impianti esistenti come i palazzetti
di Mortise o della Guizza, dove c’è la necessità di intervenire sui tetti perché piove
dentro, o il bocciodromo di Mortise in cui dovranno essere effettuati degli interventi
per ottemperare ai certificati antincendio, o la sistemazione del campo rugby del
Plebiscito dove anche qui c’è stato un incendio doloso, e diverse altre strutture che
necessitano di elementi fondamentali per la messa in sicurezza. Per tale tipologie di
interventi sono stati iscritti in bilancio oltre 400 mila euro;

- altro intervento è quello che riguarda l’ampliamento con il recupero di un’area
circostante in zona Altichiero per attività di calcio e di rugby.

Afferma che per quanto concerne il Palaindoor l’anno scorso sono stati stanziati 1
milione 200 mila euro per lavori edili, di termo-idraulica e di elettricista. Precisa quindi
che la maggior parte degli interventi sono stati effettuati e che attualmente mancano
solo l’impianto di riscaldamento e la pista. Relativamente alla pista fa presente che fra
circa 10 giorni ci sarà la gara per l’acquisto con un tetto massimo di spesa di un milione
di euro. Precisa quindi che non ci sarà un acquisto diretto ma appunto una gara europea
che prevede un progetto. Si prospetta quindi che verso marzo/aprile inizieranno i lavori.

Presidente
Toniato

Ricorda alla commissione che nella zona del Palaindoor è stata inaugurata l’area del
trial a seguito del risanamento sommario di una discarica.

Assessore
Zampieri

Afferma che per quanto riguarda lo stadio Appiani è stato indetto un bando per la ricerca
di sponsor per la realizzazione dei lavori di riqualificazione dello stesso. L’importo
complessivo è di 600 mila euro da suddividersi nei seguenti interventi (3 stralci):
- adeguamento degli spogliatoi e della casa del custode per 252 mila euro; - recupero
tribuna ovest per 198 mila euro; - recupero tribuna sud per 150 mila euro.
Precisa che si tratta di un bando pubblico con nessun costo per il Comune e che non
stabilisce alcun vincolo commerciale.
Adesso è in gestione al Calcio Padova e viene utilizzato dalle squadre giovanili e per
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manifestazioni anche a scopo benefico-sociale con l'avvertenza di non danneggiare il
manto erboso.
La finalità del recupero è quella di preservare un impianto “storico” che accolga delle
manifestazioni in quanto può accogliere circa 2000/2500 persone non certo quello di
andare a sostituire l’attuale stadio Euganeo. Infatti l’Appiani non possiede molti degli
elementi necessari stabiliti dalla legge per la sicurezza negli stadi oltre alla mancanza di
parcheggio, di una sala video e altro.

Presidente
Toniato

Chiede alla commissione se ci sono domande.

Scapin Suggerisce che l’inaugurazione del Palaindoor venga fatta nei mesi di ottobre/novembre
con una grande manifestazione di apertura, collaborando ovviamente con la FIDAL
(Federazione Italiana di Atletica Leggera), perché ci sia una forte partecipazione.

Benvenuti Mostra alla commissione il disegno del progetto finito del Palaindoor illustrando come è
suddiviso nelle sue parti: ad esempio la parte centrale della pista sarà dedicata alle gare
di velocità e ad altre discipline di atletica, la pista sarà strutturata in modo tale che le
curve siano paraboliche.
Spiega infine che per i primi tempi dall’apertura del Palaindoor bisognerà arrangiarsi con
delle tribune estensibili in quanto il progetto non è ancora stato attivato ma avverrà in un
secondo momento.

Assessore
Zampieri

Precisa infatti che il milione di euro è il costo della pista e che le tribune verranno
finanziate successivamente, magari chiedendo finanziamento alla FIDAL (Federazione
Italiana di Atletica) come hanno fatto anche con il Palaindoor di Ancona.
Accoglie il suggerimento del consigliere Scapin in merito all’inaugurazione del
Palaindoor.

Scapin Precisa che si tratta dell’unico impianto di tal genere nel Nord Italia.
Youssef Chiede una volta terminato per quanto tempo nell’arco dell’anno potrà essere utilizzato.
Scapin Nel corso dell’anno potrà essere utilizzata anche tutti i giorni nel periodo da settembre a

giugno.
Suggerisce delle aree indicandole nel disegno del progetto in cui potrebbero essere
messe le zone di riscaldamento.

Marin Concorda con le idee e i suggerimenti del consigliere Scapin.
Benvenuti Mostra alla commissione il disegno dello Stadio Appiani e indica le aree a cui dovranno

essere apportate le ristrutturazione richieste nel bando e precedentemente illustrate
dall’Assessore Zampieri.

Il Presidente
Toniato

Alle ore 18,35, considerato che non vi sono altre richieste d’intervento, ringrazia i
presenti e chiude la seduta.

Il presidente
Michele Toniato

La Segretaria verbalizzante
          Stefania Grigio


